



Fribourg, le 24 novembre 2015

Communiqué de presse

COMMENT EVITER LES ATTEINTES A LA SANTE PSYCHIQUE AU TRAVAIL ?

La Haute école de gestion (HEG) Fribourg en partenariat avec le Secrétariat d'Etat à l'Economie (SECO) organisent le 3 décembre prochain à Fribourg une journée nationale de réflexion sur la prévention des risques psychosociaux au travail. Dirigeants d'entreprise, responsables ressources humaines, chargés de santé et de sécurité, inspecteurs du travail et juristes seront réunis pour débattre des enjeux et identifier les pistes d'actions pertinentes. Une première en Suisse puisque cette journée bilingue rassemblera tous les acteurs concernés par cette problématique.

Tous confrontés aux risques psychosociaux

Stress, surcharge de travail, sentiment de solitude, perte des valeurs et du sens de son travail peuvent faire l'objet d'une prévention tenant compte des connaissances et des bonnes pratiques en matière d'organisation du travail. Les entreprises aussi bien que l'Etat ont un rôle et des responsabilités dans l'amélioration des conditions de travail. Pour répondre à cette problématique et pour faire émerger les pistes d'action les plus pertinentes, la HEG Fribourg en partenariat avec le SECO organise une journée nationale réunissant tous les acteurs concernés par la prévention des risques psychosociaux. Une première en Suisse puisque des dirigeants d'entreprise, des responsables ressources humaines (RH), des chargés de santé et de sécurité, des inspecteurs du travail ainsi que des juristes auront l'occasion d'échanger sur ces questions. La prévention et la gestion des risques psychosociaux exigent le dépassement des clivages entre les différents mondes : juridique, économique, étatique et de la santé. Elles requièrent également le partage de connaissances et les regards croisés entre des acteurs du terrain de ces différents mondes. En réunissant ce large panel d'intervenants, cette journée de réflexion bilingue cherche à répondre à ces défis.

Programme : parole aux experts et partage de bonnes pratiques

La matinée réunira un panel d'experts du domaine de la prévention des risques psychosociaux :

Professeur à l'Université de Düsseldorf, **Johannes Siegrist** est l'auteur mondialement connu du modèle scientifique « Effort – Récompense » qui part du constat qu'une situation de travail impliquant une combinaison d'efforts importants et de faible reconnaissance de ces efforts entraîne toute une série de réactions pathologiques. Il est une référence dans le domaine du stress au travail et des inégalités sociales de santé. Chargé de recherche au CNRS à l'Université de Bordeaux en droit du travail, de la sécurité sociale et de la santé, **Loïc Lerouge** s'est penché sur les conditions pouvant augmenter les risques psychosociaux dans les entreprises et organisations, comme l'environnement juridique, les structures syndicales, les technologies de l'information. Grâce à sa riche expérience acquise au tribunal de Prud'homme, **Cécile Pache** (Juriste, Vice-présidente du tribunal de Prud'homme à Lausanne) peut intervenir et mettre à profit son expertise dans la gestion de risques psychosociaux. Elle intervient notamment comme enquêtrice en matière de harcèlement sur la place de travail, comme auditrice et experte juridique en matière de conflits, ou encore comme médiatrice lors de situation de confrontations entre collaborateurs d'une entreprise.

L'après-midi sera consacrée au partage de bonnes pratiques au travers de témoignages apportés par des responsables d'entreprises, grandes et petites :

En partenariat avec:



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Département fédéral de l'économie,
de la formation et de la recherche DEFR
Secrétariat d'Etat à l'économie SECO

Hes·SO

Haute Ecole Spécialisée
de Suisse occidentale
Fachhochschule Westschweiz
University of Applied Sciences and Arts
Western Switzerland

- **Monika Lanker**, Responsable RH du réseau de drogueries Dropa présentes dans l'ensemble de la Suisse allemande
- **Nadja Perroulaz**, Manager de l'agence de communication web Liip (Fribourg, Zurich, Lausanne, Berne, St-Gall)
- **Dimitri Djordjèvic**, Directeur de la Clinique La Source (Lausanne)
- **Mike Glauser**, Fondateur et manager de Jumi, PME spécialisée en spécialités fromagères (Berne)
- **Paul Santschi**, Chef de compliance et droit du travail, Micarna (groupe Migros)
- **Deux inspecteurs du travail** (canton du Jura et canton de Soleure) témoigneront également de leur manière de traiter cette problématique avec les entreprises rencontrées quotidiennement.

En fin de journée, une table-ronde réunissant tous ces intervenants permettra de mettre en évidence des pratiques reconnues comme efficaces, applicables dans des environnements divers en termes de tailles, de défis et de secteurs d'activités.

Fribourg, et plus particulièrement son Service public de l'emploi (SPE), est le canton d'accueil de cette journée. Il sera représenté par son conseiller d'Etat, Monsieur Beat Vonlanthen, directeur de l'économie et de l'emploi.

Informations pratiques

« **Les entreprises, le droit et l'Etat face à la prévention des risques psychosociaux** »

Journée nationale de réflexion organisée par la HEG Fribourg et le SECO

Le jeudi 3 décembre 2015 de 9h30 à 17h00

HES-SO//Fribourg, Ecole d'ingénieurs et d'architectes de Fribourg, Auditoire Edouard Gremaud, Boulevard de Pérolles 80, 1700 Fribourg

Présentations en allemand et en français, avec traduction simultanée dans l'autre langue.

Participation sur inscription : CHF 110.- (repas et matériel de conférence compris)

Inscription online possible jusqu'au 27 novembre 2015

<http://www.heg-fr.ch/sante-travail> (français)

<http://www.heg-fr.ch/gesundheit-arbeitsplatz> (allemand)

Renseignements

HEG Fribourg

Magali Dubosson, responsable communication

+41 26 429 63 94

magali.dubosson@hefr.ch